

Red Lake : un Littleton bis - 1/2

21/03/2005 à Red Lake, Minnesota, USA. Une tuerie fait 10 morts et 15 blessés. Jeff Weise avait 17 ans lors du massacre qu'il a perpétré : Comment cela c'est-il passé ? Quel est le profil du tueur ? Il y a-t-il un rapprochement à faire entre Littleton et Red Lake ?

Lundi 21 mars a eu lieu une nouvelle tuerie dans un établissement scolaire.

Moins de six ans après le terrible événement de Littleton, Colorado où deux adolescents de 18 ans avait fait 15 morts (dont eux), un adolescent de 17, Jeff Weise, a tué 9 personnes avant de se donner la mort.

Cela c'est passé dans la réserve indienne de Red Lake, Minnesota, aux USA encore une fois.

Comment cela c'est-il passé ?

Jeff Weise a d'abord tué son grand-père, Daryl Lussier un policier de 58 chez qui il vivait, ainsi que la compagne de ce dernier à leur domicile.

Il a ainsi dérobé à sa première victime : un gilet par balle, deux pistolets et un fusil de chasse ainsi que sa voiture de service.

Il s'est ensuite rendu au lycée de Red Lake. Il a d'abord tué un gardien non armé. Puis cinq élèves âgés de 14 à 16 ans ainsi que enseignante de 62 ans ; il a aussi blessé une quinzaine d'élèves. Tous les élèves tués se trouvaient à l'intérieur de la même salle.

Selon certains sources il aurait abattu certaines de ces victimes à bout portant et en souriant ou faisant des grimaces. Des lycéens affirment que l'adolescent avait une liste des personnes qu'il voulait abattre mais les enquêteurs estiment que la fusillade dans l'école a été menée au hasard.

Quel est le profil du tueur ?

Pour déterminer cela, il faut d'abord se pencher sur le profil de Jeff Weise.

Cet adolescent de 17 ans vivait donc chez son grand-père car son père s'est suicidé il y a 4 ans et que sa mère est hospitalisée pour des problèmes cérébraux. Il vivait donc dans un réserve indienne pauvre car ne profitant pas de l'apport pécuniaire des casinos comme dans le sud de l'état.

Il avait été interné dans un établissement psychiatrique, l'été dernier. Le jeune meurtrier du lycée du Minnesota prenait du Prozac.

Par ailleurs, Jeff Weise avait vu le film "Eléphant" de Gus Van Sant qui relate la tuerie du lycée de Columbine. Le visionnage s'était fait entre copains et le futur meurtrier avait demandé à ce que l'on avance jusqu'aux scènes les plus violentes, selon Sky Grant, ami de Jeff Weise depuis la fin du primaire.

Les nombreux témoignages décrivent Weise comme un type "bizarre", renfermé et porté sur l'idéologie néo-nazie. D'autres le disent suicidaire, toujours habillé d'un vieux trench coat noir, amateur de heavy metal, gribouillant squelettes et croix gammées sur ses cahiers. Une élève de son âge raconte qu'"il parlait tout le temps de la mort". Selon des membres de la famille, l'adolescent subissait régulièrement les railleries de ses camarades.

Il fréquentait depuis un certain temps des forums nazis sous les pseudos de NativenaziouTodesengel (l'ange de la mort en allemand). Il aurait annoncé sa volonté de faire exploser ce lycée. 'Il s'était vanté en avril dernier d'avoir été questionné par la police à propos de plans pour "descendre l'école le 20/4, le jour de l'anniversaire d'Hitlerd'après le journal local"The Pioneer".

Il y a-t-il un rapprochement à faire entre Littleton et Red Lake ?

Que cela soit par le visionnage du film'Elephant'retraçant les actes du massacre du Lycée Columbine à

Red Lake : un Littleton bis - 2/2

Littleton ou alors son adoration pour Adolf Hitler et l'idéologie nazie, un certain nombre d'éléments rapprochent les auteurs des deux tueries :

- leur age
- leur sexe
- leurs problèmes relationnels avec leurs camarades
- leur rapprochement envers l'idéologie nazie
- l'environnement de leur action

Il y a donc un réel rapprochement à faire entre ces deux massacres.

Quels sont les conclusions, les conséquences à ce drame ?

Elles sont actuellement difficile connaître dans leur totalité.

On sait déjà que le lycée qui compte quelque 300 élèves a été évacué après la fusillade, et qu'il ne réouvrira ces portes que début avril.

La tuerie de Red Lake pourrait relancer le débat sur les armes à feu et la protection des lieux publics, d'autant qu'elle survient après des fusillades qui ont fait quatre morts dans un tribunal, puis sept autres dans une église, au cours des dernières semaines.